

CAMINANDO CON LA PALABRA

SÍMBOLO: Una cruz. Escribir alrededor de la cruz los nombres de los miembros de la familia y en el centro de la cruz la palabra SEGUIMIENTO

INVOCACIÓN AL ESPÍRITU SANTO: Espíritu Santo: guía nuestros pasos por el camino del bien. Ayúdanos a ser acogedores con quienes se acercan a nosotros. Queremos ser testigos de la Vida.

JULIO 2 DE 2017

13 DOMINGO DEL TIEMPO

TOMAR LA CRUZ, SEGUIR

Mateo 10, 37-42

PRIMER PASO
LECTURA Y ASIMILACIÓN
DEL TEXTO

CONOCER/LEER

Abrir la puerta a la Palabra

¿Qué dice el texto?
palabras, personajes,
situaciones, sentimientos



Por tanto no les tengan miedo. No hay nada encubierto que no se descubra, ni escondido que no se divulgue. Lo que les digo de noche díganlo en pleno día; lo que escuchen al oído grítenlo desde los techos. No teman a los que matan el cuerpo y no pueden matar el alma; teman más bien al que puede arrojar cuerpo y alma en el infierno.

¿No se venden dos gorriones por unas monedas? Sin embargo ni uno de ellos cae a tierra sin permiso

del Padre del cielo. En cuanto a ustedes, hasta los pelos de su cabeza están contados. Por tanto, no les tengan miedo, que ustedes valen más que muchos gorriones.

Al que me reconozca ante los hombres yo lo reconoceré ante mi Padre del cielo. Pero el que me niegue ante los hombres, yo también lo negaré ante mi Padre del cielo.

SEGUNDO PASO
COMPRESIÓN DEL TEXTO

AMAR MEDITAR

(Entrar en intimidad con la Palabra en relación con mi propia realidad)

¿Qué me dice a mí personalmente el texto?
¿Qué nos dice a nosotros el texto?

PREGUNTAS DE COMPRESIÓN

1. ¿Qué dice Jesús sobre la relación de familia?
2. ¿Qué quiere decir Jesús con la frase "el que no toma su cruz y me sigue, no merece ser mío"?
3. Quien recibe a un discípulo de Jesús, ¿a quién recibe y por qué?

TERCER PASO
SERVIR/ACTUAR

Brindar un espacio a la
Palabra en mi Vida

¿Qué me pide el texto que
haga?

La fe en Dios es la que llena al creyente en su corazón de la fuerza para vivir con más generosidad y de manera más arriesgada.

CAMINANDO
CON LA
PALABRA

PREGUNTAS DE REFLEXIÓN Y FORMACIÓN

Pensemos en familia y en comunidad:

1. ¿Por qué Jesús dice que hay que amarlo a él más que a padre, madre, hijos, hijas? ¿Jesús rechaza el amor de familia?

2. ¿Cómo sentimos que es nuestra vivencia familiar?

3. ¿Qué dificultades encontramos en nuestras relaciones padres-madre; padres-hijos; hermanos-hermanas?

4. ¿Estamos acogiendo a los demás (en la familia, en la comunidad) con amor generoso?

LA FAMILIA NO ES INTOCABLE

Con frecuencia, los creyentes hemos defendido la "familia" en abstracto, sin detenernos a reflexionar sobre el contenido concreto de un proyecto familiar entendido y vivido desde el Evangelio. Y, sin embargo, no basta con defender el valor de la familia sin más, porque la familia puede plasmarse de maneras muy diversas en la realidad.

Hay familias abiertas al servicio de la sociedad y familias replegadas sobre sus propios intereses. Familias que educan en el egoísmo y familias que enseñan solidaridad. Familias liberadoras y familias opresoras.

Jesús ha defendido con firmeza la institución familiar y la estabilidad del matrimonio. Y ha criticado duramente a los hijos que se desentendían de sus padres. **Pero la familia no es para Jesús algo absoluto e intocable.** No es un ídolo. Hay algo que está por encima y es anterior: **el reino de Dios y su justicia.**

Lo decisivo no es la familia de carne, sino esa gran familia que hemos de construir entre todos sus hijos e hijas colaborando con Jesús en abrir caminos al reinado del Padre. Por eso, si la familia se convierte en obstáculo para seguir a Jesús en este proyecto, **Jesús exigirá la ruptura y el abandono de esa relación familiar:** "El

que ama a su padre o a su madre más que a mí no es digno de mí. El que ama a su hijo o a su hija más que a mí no es digno de mí".

Cuando la familia impide la solidaridad y fraternidad con los demás y no deja a sus miembros trabajar por la justicia querida por Dios entre los hombres, Jesús exige una **libertad crítica**, aunque ello traiga consigo conflictos y tensiones familiares.

¿Son nuestros hogares una **escuela de valores evangélicos** como la fraternidad, la búsqueda responsable de una sociedad más justa, la austeridad, el servicio, la oración, el perdón? ¿O son precisamente lugar de "desevangelización" y correa de transmisión de los egoísmos, injusticias, convencionalismos, alienaciones y superficialidad de nuestra sociedad?

¿Qué decir de la familia donde se orienta al hijo hacia un clasismo egoísta, una vida instalada y segura, un ideal del máximo lucro, olvidando todo lo demás? ¿Se está educando al hijo cuando lo estimulamos solo para la competencia y rivalidad, y no para el servicio y la solidaridad?

¿Es esta la familia que tenemos que defender los católicos? ¿Es esta la familia donde las nuevas generaciones pueden escuchar el Evangelio? ¿O es esta la familia que también hoy hemos de "abandonar", de alguna manera, para ser fieles al proyecto de vida querido por Jesús?

José Antonio Pagola

Tomado de: <http://blogs.periodistadigital.com/buenas-noticias.php/2017/06/26/la-familia-no-es-intocable>



CUARTO PASO
ALABAR - ORAR

Hablar a Dios cara a cara,
como quien habla
entre amigos

¿Qué te digo ahora a ti,
Señor?

Rezamos:

Las duras expresiones para la familia en este Evangelio, quieren mostrarnos la necesidad de construir estas relaciones desde la base de la enseñanza de Jesús, en el amor gratuito. En el tiempo de Jesús la familia es un valor absoluto que puede ce-

rrar a las personas a construir relaciones de igualdad y justicia con el resto. Jesús quiere que cada uno nos abramos y construyamos una familia amplia, donde reconozcamos el aporte de cada uno de los miembros de la familia en la nueva humanidad. La renun-

cia a la familia para seguir a Jesús nos hace notar que aún nuestras relaciones familiares necesitan ser más acordes con el plan de Dios, superando la mera vida en común como familia.

Padre bueno tú nos diste a tu Hijo más querido, no te lo reservaste, haz que seamos capaces de la generosidad y entrega para las que nos has hecho capaces.

COMPROMISO

Dibujar una casa y escribir dentro de ella los compromisos de cada uno de los miembros de ella en construir relaciones de igualdad y amor mutuo.

Acción: Acepta lo que la semana te depare y ofrece aquello que más valores: tiempo, dinero...



Tengo tres amores, tres: el Evangelio,
la Patria Grande
y el Corazón intacto de una mujer:
la llena de Dios,
tan nuestra,
María de Nazaret.

Pedro Casaldáliga, cmf

Texto Bíblico: Biblia de Nuestro Pueblo. Tomado de: <https://bibliadenuestropueblo.com/index.php?Itemid=17#resultados>



**Parroquia Inmaculado Corazón
de María
Los Curos, Mérida
Venezuela**

Casa parroquial

Calle 6, Urbanización Los
Curos, parte media.
Parroquia Civil : Osuna
Rodríguez, Municipio
Libertador, Mérida, Estado

Teléfono::
(58) (0274) 2713038
Correo:
levmiriam.org.ve@gmail.co

Estamos en la web: <http://lev-miriam.weebly.com/>

Servidores del Reino por la Palabra